

Indignez-vous !

l’ouvrage symbole des Indignés

Qui aurait pensé qu’un monsieur de 93 ans, ancien résistant, diplomate, et poète à ses heures, allait allumer un tel feu ? Paru fin 2010, le « petit livre » de Stéphane Hessel, comme l’appelle affectueusement l’auteur, consiste en une courte brochure d’une quinzaine de pages, où il est question du programme de la Résistance et de son indignation personnelle à propos de la situation des Palestiniens. Mais son titre, *Indignez vous !*, va faire l’effet d’une bombe…

En un an, le livre, traduit en 34 langues, s’écoule à plus de 4 millions d’exemplaires. En référence à l’ouvrage, les manifestants espagnols de mai 2011 commencent à se nommer « Indignés ». S. Hessel se dit agréablement surpris de ce succès. Soulignant que l’indifférence est « *la pire des attitudes* », il enjoint ses concitoyens à trouver leurs propres motifs d’indignation dans le monde contemporain. Et rappelle que cette indignation doit se poursuivre par un engagement clair : le vote, le bénévolat, le militantisme, car « *résister, c’est créer* », conclut-il.

Indignez-vous ! a fait l’objet d’une réédition revue et augmentée, parue en décembre 2011 aux éditions Indigène, comprenant une postface intitulée « La fabuleuse histoire d’*Indignez-vous !* »

Marie Deshayes

http://www.scienceshumaines.com/indignes-les-nouvelles-formes-de-protestation_fr_28437.html